

TRABAJO

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.,
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 15 Marzo 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Iglesias, diputado

El partido socialista está de enhorabuena. En la capital de la monarquía y a pesar de las mil trapacerías empleadas por el gobierno, nuestro compañero ha salido diputado en segundo lugar, prueba evidente de que nuestro representante cuenta con la simpatía y el apoyo de los buenos demócratas.

Nuevamente, en estas cortes conservadoras se oirá dentro del parlamento la voz del proletariado y los discursos que pronuncie nuestro amigo en defensa de nuestra Causa, serán la piqueta demoledora que con sus golpes certeros acelerará el derrumbamiento de este carcomido régimen de injusticias sociales.

Nosotros, desde estas columnas, nos felicitamos así mismos y felicitamos también al compañero Iglesias, por el triunfo obtenido.

Las elecciones del domingo

¡¡¡QUE ASCO!!!

Si, asco nos produce tener que ocuparnos de las elecciones de diputados verificadas en esta localidad, pero cumpliendo con el deber de fieles informadores de la opinión, tenemos que llenar este cometido, aunque lo hagamos con repugnancia. Y no es por que nos haya cogido de sorpresa lo ocurrido: sabemos que los partidos monárquicos turnantes tienen que apelar a todos los medios, por indecentes que sean para imponer su omnímoda voluntad al pueblo, y de ahí que no nos haya sorprendido lo hecho; no esperábamos menos.

Pero aquí hay una segunda parte que conviene que los verdaderos antidinásticos se convenzan de ella, y los que esperaban sinceridad en la elección, sepan de una vez para siempre

que todos los partidos monárquicos, sin distinción de matices, son enemigos del pueblo, y que únicamente velan por su interés personal.

Ahí teneis a Sansano. La plancha que les ha hecho llevar a los que creían en su *democracia Reformista*, es imperdonable; el fracaso para él ha sido aplastante, ruidoso, pero bien merecido lo tiene.

Nosotros lo tenemos ya desconceptuado, pero bueno será que recordemos lo que decía a raíz de la subida al poder de los conservadores, en «La Libertad»: *Se acabó el caciquismo. Elche será gobernado a la moderna de hoy en adelante*, y otras sandeces por el estilo que únicamente las podrían creer los habitantes de la luna, pero Sansano, con el solo afán de medrar en la política, nos quiere hacer pasar el metal por oro fino, y entregó las fuerzas inconscientes de que disponía a los conservadores, por dos concejalías interinas, y quizá alguna promesa.

Quien como Sansano se lía la manta a la cabeza y traiciona una causa santa, es un fresco de marca mayor pero ya está tocando las consecuencias de su obra, y la descomposición de sus huestes se aproxima de una manera vertiginosa, siendo el resultado quedarse como el gallo de morón.

Pero no divaguemos más, y dejemos al «Traidorzuelo», no sin antes decirle, que si alguna vez ha sido algo en política, se lo debe a los socialistas y republicanos; y que ha errado el camino, porque de haber continuado fiel a la conjunción, continuaría quizás siendo «el perico», que es su única ambición.

Nosotros, somos nosotros

Sirva la conducta observada por nosotros en las elecciones de diputados, como contestación a todos aquellos que nos suponían ligados con liberales y demócratas en la de concejales.

Entonces querían los conservadores que nos uniéramos a sus protestas, cuando con ellos se cometía alguna ilegalidad; hoy son ellos los que la cometen con los liberales, y estos no piden nuestro apoyo, porque ni a

CLINICA de D. VICTOR MARTIN

ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS
Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos.—Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.
Tratamiento de enfermedades específicas Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.
Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.
Plaza de la Merced, número 15—Horas de consulta de 9 a 12

TRABAJADORES:

NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA
LO FABRICAN ESQUIROLS

¡¡¡Trabajadores!!! Fumad papel
1.º de Mayo

único medio para que los huelguistas de Bafneras no fracasen.

unos ni a otros lo podemos prestar.

Entonces, los caciques liberales y demócratas nos respetaron nuestros votos; hoy los caciques conservadores y reformistas tienen la desaprensión de usurpárnoslos.

¿Qué dice de esto el Caudillo?

A tragar tocan, compadre.

Principia la Jornada

A las ocho de la mañana del domingo ya estaban todas las mesas constituidas sin ninguna dificultad; la elección se deslizo en completa tranquilidad; el cuerpo electoral hizo el vacío en todas las secciones; el pueblo comprendió la farsa que se representaba y no quiso ser cómplice de ella, incluso los labradores, apesar de haber muchos ausentes, no acudieron los que quedan, como esperaba el caudillo, a las urnas.

A las diez de la mañana principiaron los embuchados, los chanchullos y los pucherazos; de ellos era cómplice también Sansano porque tenía allí sus interventores y no protestaban.

A las cuatro de la tarde, hora del escrutinio, no habrían votado el 40 por 100 de los electores, apesar del resultado del escrutinio, que según versiones es hermoso para conservadores y reformistas.

Incidentes

Ha habido pocos pero curiosos.

En la Sección sexta se quería hacer el pucherazo y en vista de que lo dificultaban dos interventores de Francos Rodríguez, fueron llevados a la cárcel.

En la décima no sabemos lo que pasaría; pero vimos salir corriendo al adjunto Sr. Aguilar descompuesto y lívido, pidiendo a un vecino una silla y agua, y detrás al teniente Alcalde señor Almela, gritando a los agentes que lo detuvieran como si fuera un criminal; por más que el Sr. Aguilar suplicaba a los agentes que le tenían cogido del brazo que lo dejaran sentarse y descansar para reposarse, no fué atendido y sí la orden del Alcalde, subiéndolo a la Sección sin que le valieran protestas.

En la Sección segunda, después del escrutinio, discutieron los interventores de ambos bandos por si tenía Francos un voto más o menos e iban a jugárselo a cruz o cara después de haber metido tantos en los embuchados.

Nuestros votos

Los votos falsos han estado a la orden del día; necesitaríamos un grande espacio para consignar los nombres de amigos nuestros que han sido votados por no sabemos quien; basta decir que en una sola Sección catorce compañeros entraron a votar, uno tras otro, y ya lo habían hecho otros en su nombre, dándoles esta contestación, con el

mayor cinismo: «Otra vez hay que madrugar». Compañeros conocidísimos por todos los componentes de la mesa, eran votados con el mayor descaro.

Un dato solo hemos de citar: Un amigo nuestro, que es barbero, afeitando el sábado en la noche a un interventor le dijo: «No me voteis mañana, que yo no puedo ir hasta que termine en la barbería»; a lo que replicó el interventor aludido: «mientras yo pueda no votarán, a no ser que haya un compromiso mayor». A las tres de la tarde fué nuestro amigo a emitir su sufragio y un agente que había a la puerta le dijo: «Sube que ha dicho fulano que a ti no te han votado».

El escrutinio

Por más que teníamos el propósito de darlo a conocer detalladamente, no por lo que afecta a los monárquicos, sino a nosotros, no hemos podido cumplir nuestros deseos, aunque teníamos dispuesto un amigo en cada sección para que tomara nota; pero como no teníamos derecho a penetrar en los colegios, esperábamos que se pusiera a la puerta, como determina la ley, el resultado de la elección, y esto no se hizo en muchos sitios, y en otros se rompió antes de poderlo leer; así es, que ni siquiera los votos que han adjudicado a nuestro candidato, podemos reseñar aquí.

Solo por mera curiosidad, en la sección diez, le pedimos datos del escrutinio a un interventor, y nos lo facilitó; por cierto que refirimos a mandíbula batiente, es decir, puede ser auténtico este resultado para obtener los votos que ha sacado a cada candidato, y suponiendo que todos los electores hayan votado dos nombres, han votado en esta sección 382 electores, de los 404 que tiene.

Solo Canals obtuvo, «agarréme ustedes», 305 votos: más que tiene en todo el pueblo.

En el escrutinio se pudo apreciar a qué altura raya la democracia del «caudillo», pues esto no tuvo inconveniente en apoyar al reaccionario Canals; esto que fué quien le preparaba los discursos a Cierva el sábado cuando en el parlamento se hacían los diputados que asesino de Ferrer.

TRABAJO

Después estos personajes se sentarán en los escaños del Congreso como quien representa un acta ganada en buena lid. ¡Cuanta desaprensión y cuanta indignidad política!

El Caudillo se retira

Ya nos lo decía en su periódico: «Los hombres que están al frente de alguna fracción política y no cuentan con la opinión del pueblo, debían retirarse a sus casas». Creemos que no le quedará ninguna duda después del acto del domingo, de que el pueblo no lo quiere, y le odia por su traición; lo ha pensado bien, retírese, y por nosotros que le sea la tierra leve.

Pero tan fresco es, que ahora es capaz de ir diciendo, después de pregonar tanta sinceridad y tanta pureza para las elecciones, «caciques, liberales, hoy por tí y mañana por mí, y donde las dan las toman, con lo cual nosotros habremos acertado al decir que es un cacique más, porque emplea o admite los mismos procedimientos que los otros.

Los republicanos

Quienes han dado la nota discordante como demócratas han sido la plana mayor de los republicanos autónomos de Alicante, al acordar secretamente apoyar al monárquico Villamil pretextando razones de interés para la política local.

Han conseguido desorientar a los pueblos de la circunscripción, y desconfiar de la fe republicana de los de la capital, porque su acción deben dedicarla todos al advenimiento de la república, y no a los intereses locales, por que en este caso, tienen más necesidad de mirar por los intereses locales los pueblos que la capital, por que en ellos predomina más el caciquismo y por consiguiente los atropellos y las vejaciones.

¿No les parece que con republicanos como los de Alicante, (no hablamos de la masa, y sí de la plana mayor) puede la monarquía, a pesar de notar se su desmoronamiento, reirse de sus enemigos de esta calaña?

Notas de la Región

Crevillente

La sociedad de Tejedores y oficios Similares, en sesión celebrada el día 4 del actual, ha tomado entre otros acuerdos los siguientes:

Considerando esta sociedad la explotación tan inicua que sufren los compañeros, y en particular las mujeres que se ocupan en esta industria, que por todo un día trabajando ganan tres reales, y hasta algunos cuarenta céntimos; se debe trabajar por asociar a estas deshereda-

das, para evitar la explotación que sufren y ya se les ha comunicado a algunas de estas compañías, y se encuentran animadas para pertenecer a la sociedad.

El segundo es que, viendo que los compañeros de este oficio de Villajoyosa, todos de crevillente, también sufren la explotación en la misma forma que aquí, se acordó una excursión de propaganda en este mes, a fin de ver si se puede organizar la sociedad de tejedores en aquella localidad, y que rija la misma plantilla de precios en la faena, puesto que es la misma clase de géneros.

Para la antedicha excursión están nombrados los compañeros Vicente Más Alfonso, y José Más, Presidente de esta sociedad.

El Corresponsal.

Marzo 1914.

En las últimas elecciones el Pueblo ha derrotado:

En Oviédo a Melquiades Alvarez.

En Barcelona, a Lerroux.

Y en Elche, a Sansano.

Malos tiempos corren para apóstatas y traidores.

Pinchazos

Vas dir en «La Libertad»: —Quant vinga Ganga al poder, voren la legalitat

en ca esquina de carrer. — (Y no t'has equivocat).

Actes en blanc se llevaran dels colaches principals; molts en nom supost votaren y ben pocs s' en rechasaren. (¿Es aixó ferles legals?)

Me pose demunt el trache y m' empuche entusiasmat a votar en el colache,

y me diu un personache: —¡Si vosté ya está votat!

Me p'ga la tentasió de pillar l' atautet y haverlo fet un segó...

¿Qué te pareix, Sansanet? ¿Én legal la votasió?

Mes de quatre presidents deixaren caure el grapat, es dir, un pilot de sentís.

¿Es aixó legalitat? (¡Vacha unes coses desents!)

Lo bó f'n en un colache... Al contar les papeletes se presenta un personache que va dir: a fer p... tota la «Lley del Sufrache».

Y sense més agua va pillar tot el paper (per sert que ningú chistá) feu un montó en el carrer y en un instant el cremá.

Yo no he vist mes ensalae que han fet en estes votae; y aixó que «La Libertad» mos ha dit varies vegae que hauria legalitat.

No he vist machor herechia ni mes terrible empastrá. Si aixina aném, vendrá el día que este poble formará al cap de la porqueria.

Y pasen a atra coseta: —Yo luche per separat, día Sento en la fulleta.

Y aixina ha ségut, ¡palleta! casi soles ha luchat.

Un llauror afamat que estava en Sansano sego, va dir: —Me he desengañat; pa mi eixe home ha acabat. Yo no soc ningún borrego.

¿Soles? Ya u crec que anirás. Si fas aixina partit, mes soles vas a quedar que un sereno a micha nit.

Notas de Haro

Propaganda societaria EN SANTO DOMINGO

Como ya anunciamos, el domingo, 1 de Marzo, hizo la sociedad de Obreros Alpargateros «El Porvenir», una excursión de propaganda a Santo Domingo de la Calzada, para organizar la sociedad de alpargateros, para que aquellos obreros puedan poner dique al desenfreno despotico del negrero Faustino Ibáñez, hombre explotador y egoista, que no se cansa nunca de amontonar riquezas a costa del sudor de sus obreros.

A la hora señalada para el acto se constituyó la tribuna, presidiendo el presidente de la Sociedad de Haro, Ponciano López, estando a la derecha los compañeros Isidro Cárcamo y Modesto Fernández; a la izquierda los oradores.

Tres bravas palabras del presidente, explicando el objeto de este acto, y de la palabra a

JOSÉ LOPEZ

Este comienza dirigiendo un afectuoso saludo al pueblo, del que solicita benevolencia para escuchar sus palabras.

Aconseja al auditorio la unión para hacerse respetar por sus patronos; dice que el obrero, en lugar de humillarse vergonzosamente a los pies de los verdugos, debe revolverse y arrojar al rostro de los tiranos las infamias que han cometido con los desheredados de la fortuna.

Habla del dolor que sufren los desposeidos, y dice que parece mentira que haya obreros que no quieren fraternizar con sus hermanos de infortunio.

Dice que el obrero o reacio a la asociación está laborando por su desventura, y haciendo llevar de oro las arcas de su señor.

Excita a todos los obreros a la unión, y termina con un brioso párrafo que el público premia con grandes salvas de aplausos.

MAURICIO MEDIERO

Con gran dominio de palabra comienza saludando a los alpargateros, a los que aconseja la unión para defenderse de la tiranía capitalista.

En brillantes párrafos expone lo necesaria que es la asociación para mejorar la triste situación por que atraviesa la clase desheredada. Dice que unido el obrero, podrá lograr su reivindicación, pero si continúa disperso, siempre será explotado y vilmente maltratado por los tiranos.

El escaso espacio de que disponemos, nos impide continuar reseñando su discurso, más nos permitiremos decir que Mauricio Mediero es un obrero que se va abriendo paso en el campo de la oratoria, como prueba el que en sus discursos y conferencias va caminando de triunfo en triunfo.

Con la mayor tranquilidad y entusias-

mo, terminó el acto, procediéndose después a la organización de la sociedad, quedando esta organizada con 22 afiliados, los cuales nombraron la siguiente junta directiva.

- Presidente, José Puente. Vice, Estanislao Lacalle. Secretario, Simeón Pazo. Vice, Martín Salas. Tesorero, Angel Cenicerás. Contador, Florencio Fernández. Vocales, Dimas Arroyo, Alberto Navas, Daniel Alonso y Bernardo Ochoa. —Los camaradas que constituyen esa asociación son dignos de lo por el civismo que han tenido al constituirse en sociedad, tratando como tratan con tantos imbéciles que van a besar los pies del patrono, el cual es un negrero que debía haber vivido en los tiempos del feudalismo.

¡Hermanos! No os arredren las amenazas del patrono; lanzad al combate por la conquista de nuestros derechos, porque al final de la gran batalla la victoria la alcanzarán aque los que sepan luchar.

El Corresponsal

Influencia perjudicial del sansanismo

En actuación en la política local

Cómo empezó y cómo acaba

III

Las elecciones, torpes y puercas.

La derrota en el semblante

En la lucha electoral del domingo, como en toda lucha, ha habido una derrota, que en el presente caso es grande, inmensa, colosal, y que no por más esperada ha sido menos ruidosa.

Y no hay que preguntar quien la ha sufrido: ella va retratada, impresa con caracteres indelebles que marcan honda huella en el semblante de Sansano, cabizbajo, alicaído desde el domingo último en que tan tremendo desprecio a su conducta veleidosa y contradictoria recibió de la opinión ilicetana.

Justo castigo a las defecciones del que no alimenta, políticamente, otro afán que traicionar a todo el mundo y que cuando no tiene a quien engañar, se engaña a si mismo, por lo cual con razón se dice que el mayor mal que puede ocurrirle a cualquiera es ser amigo de ese hombre.

De ahí la rara unanimidad con que todos, izquierdas, derechas y centro, es decir, republicanos, socialistas, carlistas, y aún los mismos monárquicos, hayan celebrado la derrota sufrida por Sansano en la jornada del domingo, de la que no ha podido sacar honra ni provecho.

Siempre recurriendo a la mentira

La víspera de la elección, o sea el sábado 7 del actual, publicó Sansano una mal escrita hoja firmada por él, con más faltas gramaticales que defectos políticos tiene su autor, y más propia de modestos obreros, como los que emborronamos estas cuartillas, que de fatuos adi-

nerados que aspiran a ostentar la investidura de diputado provincial, diciendo que Ganga, Gómez y Tari, iban juntos a la elección, y que él iba solo. Al día siguiente, o sea, el de la elección, Sansano repartía las candidaturas, como todos saben, unas con el nombre de Villamil y de Canals y otras con el de Villamil y García Durán.

¿Por quién ha tomado Sansano a sus paisanos? ¿Los habrá tomado por chinos? ¿Por qué recurrir en toda ocasión al eterno sistema de la mentira, la falsedad y el engaño? ¡Basta de trapacerías! ¡Fuera los bergantes y faranduleros!

Los conservadores eran, según Sansano, la legalidad y el desmoche del caciquismo

Los oídos nos atronaba Sansano diciendo que con la subida al poder de los conservadores, se había acabado en Elche el caciquismo; que se iba a tener legalidad en las elecciones; que ya no habría actas falsificadas, ni escrutinios sin certificaciones, ni nada, en fin, que lamentar, porque iba a hacerse nuestra felicidad de tal modo, que nuestro pueblo sería en adelante poco menos que un Edén.

Lo enjundioso de esta labor, de esta campaña hecha a los cuatro vientos, era que nadie tan perfectamente como el que la hacía, sabía que faltaba a la verdad. Y así, Sansano no se recataba en decir privadamente, pero en distintos puntos y ante diferentes personas, todo lo contrario y algo más de lo que escribía en su periódico acerca del juicio más aún que malo, pésimo, que le merecían los conservadores. Pero dentro del plano político en que Sansano se desenvolvía y desenvuelve, había que hacerlo así porque siempre quedan inocentes, que es la caza que persigue el representante de Melquiades.

Pues bien; según teníamos previsto, porque los conservadores, sobre ser tan funestos como los demás miembros de la familia monárquica no han respetado en Elche NI UNA SOLA VEZ la voluntad electoral, el domingo pasado arrojaban a puñados las papeletas en las urnas, supliendo así su falta de votos; implidieron la emisión del sufragio a electores nuestros, cuya personalidad se garantizaba hasta con la cédula personal, por el simple cambio de una letra por otra en el apellido, cuando Sansano, para quien todo fueron facilidades, se le consintió votar con el nombre de Vicente SANGHEZ Fenoll, (Sección 3.ª) a socialistas conocidos y significados se les dijo estaban ya votados, y a algunos, ni siquiera acercarse a la Mesa se les dejó; no dieron certificación en 9 de los 16 Colegios electorales que existen, en algunos de los cuales, sin hacer escrutinio, se marcharon, llevándose las actas en blanco, y contestando a preguntas de electores que el escrutinio estaba hecho en otra parte; y, en fin, se han puesto en práctica sin la protesta de los sansanistas, y con la complicidad del jefe los procedimientos puercos que los conservadores han condenado en sus adversarios.

Los socialistas hubiéramos obtenido 400 votos de otros tantos ciudadanos abnegados, fieles a una idea, que no persiguen miras de lucro ni intereses egoistas; pero no hemos podido recentarnos a causa de las ilegalidades cometidas.

En las urnas.—Derrota espautosa

Hemos podido recoger los datos referentes al escrutinio de seis Secciones, los cuales, sobre comprobar lo de los puñados de papeletas, que todos han visto, que los conservadores han arrojado a su favor en las urnas, y la arbitrariedad cometida con los votos de los socialistas, evidencia el enorme descalabro sufrido por Sansano, cuyo número de votos fué respetado en las urnas, y mejorado en la Junta local del Censo, mejor dicho, en la Casa Ayuntamiento, antes de ser remitido a Alicante para la proclamación de los electos.

Oído a la caja:

Table with 7 columns: Sección, Canals, Durán, Francos, Villamil, Verdés, Cuatrevidio. Rows 1-11 and a Suma row.

Conocida por sus fundamentos, la inexactitud de los sufragios conservadores y socialistas—en los conservadores, por más, en nosotros por menos—que arroja el escrutinio en las seis únicas secciones de que hemos podido adquirir datos, no podemos decir lo mismo de los otros candidatos y hay que considerar ciertos los sufragios obtenidos por los Sres. Villamil y Francos.

Sumados los votos obtenidos por Sansano en las seis secciones de que queda hecha mención, arrojan la cifra de 400, según es visto, y calculando que en las diez secciones restantes—en donde no hemos logrado conocer la cifra de la votación por los motivos ya expuestos de, incluso, no haberse hecho escrutinio,—haya alcanzado un resultado parecido, hacemos una regla de tres simple que nos dice que si Sansano tiene en seis secciones 400 votos, en las 16 de que consta el Censo Electoral de Elche, tiene 1.066.

Comparaciones

En las últimas elecciones de Concejales reunió Sansano 1.410 votos, según la estadística que hicimos y publicamos con gran escozor del jefe del reformismo, porque acusaba el decaimiento de sus fuerzas políticas. La diferencia, en menos de 400 votos de entonces a ahora, es el descenso, no ya lento, sino precipitado, de esas fuerzas, cada día más reducidas.

Decía Sansano hace pocas semanas en Alicante que respondía con su cabeza que le daba 3.000 votos a Villamil. ¡Siempre mintiendo!

Porque lo grave es eso: Sansano sabía que engañaba, por muchos signos, tales como la venta de «La Libertad», de que otro día nos ocuparemos.

Pero hagamos punto (por hoy ¿eh, Sansano?) para continuar en el número próximo. En este nos hemos extendido ya bastante.

Digamos para terminar que desde el domingo, aun los que no saben leer creen hallar en la cara caída y tristonía del excaudillo de los sencillos labradores, un letrero que dice:

—¡Geri, gori!...

CARLOS MARX

Hombre de ciencia, cerebro privilegiado, y pensador profundo, Marx acumulaba condiciones extraordinarias que difícilmente se reúnen en una sola persona.

Legó a la clase obrera una base teórica tan dilatada, que le había de servir en su organización contra la burguesía en aquel entonces y mucho después.

Y así ha sido, sus doctrinas, comprendidas y aceptadas cada vez por mayor número de hombres, son como el arsenal en donde nos proveemos de armas con que hacer frente a la sociedad capitalista.

Murió el 14 de Marzo de 1883; había nacido el 5 de Mayo de 1818.

Nosotros derramamos una lágrima ante la tumba del Maestro, y hacemos voto ferviente de trabajar por acelerar el día que él previó, y cuyo recto camino fué el primero en señalar, seguros de que esta es la mejor manera de honrar su memoria.

Los franquistas, pavoneados

Los conservadores, torpes

Envanecidos andan los elementos que en la localidad representan la política del diputado electo Francos Rodríguez por el resultado por ellos alcanzado en la votación del pasado domingo. No tienen motivo.

Es verdad—jamás la negamos, ni aún tratándose del enemigo, pues con ella por divisa triunfamos de nuestros adversarios—que rebasaron el número de votos que era presumible obtuvieran, que alcanzaron el primer puesto en la votación—primer puesto que corresponde en justicia a socialistas y republicanos, que éstos tendrán el día que la cultura popular sea mayor y que se habría alcanzado ahora sin la traición de un «hombre a la democracia» ilicita llevando la desorganización a las filas republicanas;—pero esos votos no son propiamente suyos, son de gente carente de ideal, como la que sigue a todos los monárquicos, y maldiza, que estuvo ayer con Sansano y antes había estado con otros, y que mañana volverá a buscar nuevo amo: cambia de amo, no lo suprime. Va a votar porque se lo dice el terrateniente, o el casero, pero no por convicción, ni porque les convenga el mantenimiento del régimen que su candidato representa. Es, en fin, esa fuerza llamada neutral, pero realmente inconsistente que actúa de verdadero y pesado lastre y mantiene en los países atrasados, como España, una forma de gobierno arcaica y destrerrada en las naciones más adelantadas.

No tienen motivo los elementos franquistas para envanecerse.

Han triunfado sobre otros de su calaña política y más torpes que ellos.

Funeral notice for Don Vicente, including a diagram of a cross with text inside and around it, and a list of names: SAN PABLO, UNO DEL VULGO, ESPINILLA.

Sin la desorientación, sin los desaciertos del partido conservador en la forma de llevar la propaganda y de hacer las elecciones, no se habría beneficiado a quien se pretendía dañar, ni hubiera ocurrido lo que ocurre.

Dos torpezas grandes, ambas de bulto, ha cometido la situación imperante en la presente jornada electoral.

Una la de no haber dejado que los socialistas hiciesen un recuento de sus votos, patentizando así más y más la ilegalidad que ha presidido la elección, y otra la rehabilitación que por el número de votos obtenido y ante los ojos de los alicantinos—interesados por ser de la circunscripción—ha hecho de los representantes de la candidatura de Francos en Elche, a quienes hay que combatir furiosamente, pero sin torpezas que despierten simpatías en su favor y que en vez de alejarles amigos distanciados, se les aproxime y congrege en su derredor de modo que se conduzca a la victoria a aquellos que se está interesados en derrotar materialmente.

No tienen, pues, los franquistas derecho al engrimeamiento.

Cuanto a los conservadores, si lo que ahora les ha conducido al fracaso es, más que obra propia, resultado del consejo de Sansano, ellos verán como han de conducirse en lo sucesivo.

Si Sansano lleva mal lo suyo y va de tropezado en tropezado, ¿qué sabio consejo, que conduzca al éxito, puede reservar para sus aliados?

La Comune de París

El 18 de Marzo de 1871 se alzaron contra el gobierno de Thiers, y proclamaron los co-

munistas el gobierno del pueblo, por el pueblo mismo.

Como en años anteriores, conmemoramos y honramos la memoria de aquellos héroes de la revolución francesa.

Tan solemne acontecimiento revolucionario perdurará siempre en la mente de los trabajadores, y al recordarlo, nos congratulamos de ver que hoy los admiradores de los comunistas ya forman legión, y que caminamos a pasos agigantados para derrumbar todos los Thiers.

El jueves 19 del actual, a las dos de la tarde, celebrará la Agrupación Socialista el XLIII aniversario de la Comune de París, con un té que se servirá en el salón del Circulo Obrero.

Al acto quedan invitados correligionarios y simpatizantes

El Comité.

Federación Nacional de obreros alpargateros y oficios anexas de España

COMITÉ CENTRAL

Sesión de 17 de Marzo 1914

Asisten Serrano, García, Guila-

bout, Esclapez y Torres.

Se dió cuenta de una comunicación de la Sección de Bañeras en que dice haber sido lanzada al le-

cont por el fabricante Sr. Quert.

Se acuerda comunicarle a las Secciones.

La Sección de Castellón solicita el ingreso de la de Sogueros del mismo pueblo para lo que acompaña el reglamento. Se acuerda admitirla.

Para dar cumplimiento de acuerdos anteriores, se acuerda comenzar la excursión general de propaganda en la primera quincena de Abril, nombrándose como delegados para las provincias de Alicante, Castellón y Logroño a los compañeros Serrano y García y para las de Murcia y Albacete a los compañeros Bordonado y Barceló.

A las Secciones

ESTIMADOS COMPAÑEROS: La Sección de Bañeras ha sido lanzada al «locout» por el fabricante señor Quert.

La causa del paro forzoso en que se halla dicha Sección, ha sido por haber reclamado dichos compañeros un insignificante aumento al emplear una determinada clase de revés o cosedera demasiado recio que, cuando se emplea, los obreros no pueden obtener un jornal mayor de seis reales, aparte de estropearse considerablemente las manos.

Como el Sr. Quert es patrono de malos antecedentes, según se observó por su conducta despótica y tiránica seguida en Vall de Uxó y otras poblaciones, las Secciones deben ayudar a la de Bañeras, por ser ésta la única forma de obligar a Quert a que pague de igual manera que los demás fabricantes, y si preciso fuera, obligarle a que retire sus talleres.

Vuestros y de la causa obrera.— Per el Comité, Francisco García, Secretario.— V. B. El Presidente, M. Serrano Orts.

NOTICIAS

Juventud Socialista Obrera CONVOCATORIA

Con el fin de dar cumplimiento al artículo 27 de nuestro reglamento, se convoca a junta general ordinaria para hoy domingo a las dos de la tarde y en el domicilio social. Por tenerse que tratar asuntos de gran interés, la Junta directiva recomienda la más puntal asistencia de sus asociados.

Acto civil

DEFUNCIÓN.—Ha recibido sepultura en el Cementerio civil, el cadáver del niño recién nacido José Lafuente Díez, hijo de nuestro estimado correligionario Juan Lafuente Selva.

Tanto al padre como a la madre, Francisca Díez-Falcó y demás familia, los acompañamos en el sentimiento.

Clinica Médico-Quirúrgica

D. Julio M. López Canalejas (Corredora), núm.

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles.

Visita a domicilio

Se admiten igual

Tipografía de José Aguiló

BANCO DE CARTAGENA
SITUACION EL DIA 30 DE SEPTIEMBRE 1913

| ACTIVO | | PASIVO | |
|-----------------------------------------|----------------------|------------------------------------|----------------------|
| | Pesetas | | Pesetas |
| Caja y Banco de España. | 4 851 898 40 | Cuentas corrientes. | 5 717 502 33 |
| Pagado dividendo cuenta utilidades. | 286 260 | Imposiciones a fecha fija. | 747 641 50 |
| Fondos Públicos. | 1 831 538 20 | Imponentes de la Caja de Ahorros. | 15 035 798 52 |
| Descuentos sobre la plaza. | 6 680 497 19 | Efectos a pagar. | 365 424 85 |
| Efectos a cobrar. | 7 463 175 80 | Corresponsales. | 2 568 324 79 |
| Cuenta corriente con garantía personal. | 1 748 208 49 | Varios. | 904 765 28 |
| de valores. | 4 811 980 27 | Dividendos a pagar. | 10 554 00 |
| Solares en el ensanche de Cartagena. | 20 758 85 | Utilidades líquidas. | 567 814 64 |
| Corresponsales. | 7 316 639 76 | Fondo de reserva estatuario. | 1 000 000 |
| Varios. | 1 846 233 12 | 2.º Fondo de reserva (voluntario). | 500 000 |
| Inmuebles. | 835 984 42 | Capital. | 10 600 000 |
| Mobiliario. | 165 819 25 | Total. | 37 417 825 91 |
| Cámara acorazada de Cajas de Alquiler. | 59 837 16 | | |
| Total. | 37 417 825 91 | | |
| VALORES NOMINALES | | VALORES NOMINALES | |
| Depósitos en custodia. | 28 061 903 58 | Depositantes de efectos. | |
| necesarios. | 290 500 | en custodia. | 28 061 903 58 |
| en garantía. | 4 000 406 23 | Acreedores por depósitos. | |
| | | necesarios. | 290 500 |
| | | Depositantes de valores. | |
| | | en garantía. | 4 000 406 23 |
| TOTAL GENERAL. | 64 770 635 72 | TOTAL GENERAL. | 64 770 635 72 |

V.º B.º EL DIRECTOR GENERAL.
Casimiro Muñoz

EL INTERVENTOR.
Rafael Sierra

Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante
Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID,
BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Alto de la Barcelona, 24

ALICANTE.—Calle Zaragoza, 5

ELCHE.—Juan Quirant Mateu, San Juan, 4

JOAQUIN PEREZ SANCHEZ Fabrica de Aguardientes,
Licores y Jarabes.—ELCHE

Diccionario Manual Enciclopédico

DE LA LENGUA ESPAÑOLA
publicado por Saturnino Calleja

Contiene todas las voces corrientes y familiares en España, en las Repúblicas Hispanoamericanas y en Filipinas; las palabras técnicas usuales de ciencias, artes, industrias, deportes y descubrimientos modernísimos en todos los órdenes de la actividad humana, con millares de artículos biográficos, geográficos, históricos, etc.
Edición ilustrada con más de 6.000 grabados en negro y en colores; más de 250 mapas geográficos; cientos de retratos de hombres célebres y láminas enciclopédicas. Todo nuevo y original. EL MEJOR DICCIONARIO ECONOMICO PUBLICADO HASTA EL DIA EN ESPAÑA.

PRECIO: OCHO PESETAS
De venta en Librería Agulló, Canalejas 8

¡¡COSTUREROS!! DISPONIBLE

AGUJAS ALMARADAS

CALIDAD EXCELENTE

a 40 centimos de peseta.

VICENTE FERRANDEZ SELVA

Barrio San Jerónimo, núm 25

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE **Ramón Brotóns**

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

| | |
|------------------------------------|---------|
| Plato de cocido. | 25 cts. |
| » de sopa | 30 » |
| » de arroz con conejo | 30 » |
| » de estofado de ternera. | 30 » |
| » de guisado de almóndigas | 30 » |
| » de habichuelas | 30 » |
| Un par de huevos a plato | 25 » |
| Uno | 15 » |
| Un par de chuletas asadas o fritas | 25 » |
| Una | 15 » |

DISPONIBLE

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas
y de las Sociedades Obreras—ELCHE